

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Preios de suscripción

Melilla, un mes. 1.25 pts.
Provincias, trimestre. 4.50
Número suelto. 0.05
Id. atrasado. 0.10

ANUNCIOS
a precios convencionales

les

PAGO ANTICIPADO

Góndas

IGLESIA, 4

Talleres

IGLESIA, 2

ANG. IV

Sábado 30 de Diciembre de 1905

NUM. 1213

Traslado

Los talleres de EL TELEGRAMA DEL RIF han sido trasladados a la planta baja de la casa número 1 de la calle de la Iglesia, donde estuvo instalada la fotografía del Sr. Pazo.

EL COMERCIO HISPANO-MARROQUI

Un punto de grandísima importancia para el comercio nacional es objeto hoy de detenida información parlamentaria. Las bases para la reforma del arancel:

Entre ellas figura una, la duodécima que dice así:

«Se admitirán con libertad de derechos cuando procedan de Fernando Poo y sus dependencias de Rio de Oro o de las demás posesiones españolas de Africa los productos siguientes: ganado vacuno, lanar y cabrio; pescado fresco, salado y seco, cogido por españoles; los cueros, lana y el algodón en rama; el marfil; la goma arábiga, aceite y nuez de palma; caucho, madera sin labrar, palos tintóredes, coco, copra y plumas de avestruz.»

La aprobación de esta base no creemos tropiece con dificultades en el Parlamento, toda vez que en nada perjudica a la producción nacional.

El ganado de origen español resulta insuficiente para el abasto público, cual lo demuestra la carestía que se nota en los mercados durante los meses de invierno y que obliga a importar reses de Tánger, de las repúblicas Sud-americanas y no pocas de Portugal de procedencia americana; ocurriendo lo mismo con las maderas, pieles, lanas y pescado.

De estos productos solo se exportan hoy desde Melilla a la Península el pescado, que no abona derechos a su entrada. Las pieles y lanas no son objeto de tráfico por los altos derechos arancelarios. 7.20 pesetas los 100 kilogramos de las primeras y 24 pesetas las segundas. El ganado y la madera tampoco se exportan por prohibirlo los tratados de Marruecos.

En la actualidad efecto de la insurrección, no rigen estos y sin embargo tampoco entra ganado en nuestra Plaza, siendo dirigido al mercado de Margnia, por lo que es de temer ocurra lo propio el día que se restablezca la autoridad de Ab-el-Azis en

el vecino campo aunque se consiguiera levantar la prohibición.

Es necesario, pues, obtener no solo la dicha autorización, sino también gestionar con las kabilas tribuán de Melilla sus ganados, creando el efecto en zona donde sean objeto de tráfico.

Aparte los productos enumerados en la base duodécima, existen otros como el esparto y la almendra que podrían ser exportados; más aún otros productos abundan en España, como los primeros en solicitar no se les exima de derechos, pues se irrogarían perjuicios a la producción nacional.

Nuevos horizontes se abrirían al comercio español con la aprobación de las tantas veces citadas bases y el tráfico para Gáta y Melilla adquiriría notable desarrollo. Véase si no lo que ocurre con los huevos, que hallándose exceptuados del pago de derechos, se exportan desde Melilla y Alhucemas en cantidades importantes y lo mismo ha de ocurrir a los artículos cuya supresión de derechos se propone. Todo está unido a la rebaja de los fletes en los vapores correos y a los derechos por descarga y desatije, contribuirían notablemente al fomento del comercio hispano-marroquí.

Las Cámaras de Comercio españolas apoyarán seguramente la base duodécima del nuevo arancel y a sus gestiones deben unirse las de las entidades de Melilla, secundando los trabajos que en el mismo sentido realiza la Asociación Mercantil.

Por su parte el Excmo. Sr. General Marín, que tanto interés muestra por el porvenir de esta Plaza, y por el acrecentamiento de nuestra influencia en Marruecos, interpondrá su valiosa influencia para las bases que se persiguen y los señores Villanueva y Labra en el Congreso y en el Senado, defenderán así mismo, medida beneficiosa en alto grado para los intereses nacionales.

UN FOLLETO

Hemos recibido un bien escrito folleto sobre «Apuntes clínicos de una epidemia de tífus exantemático», del que es autor, el ilustrado médico militar Doctor don Santos Rubiano, muy conocido en esta plaza donde prestó sus servicios.

A juicio de los técnicos el folleto contiene datos muy estimables, producto de la observación del señor Rubiano quien termina su estudio con las siguientes conclusiones.

1.º El tífus exantemático y el recurrente deben figurar en la Patología como una misma enfermedad fuera del capítulo de las fiebres eruptivas, al que se viene asignando el primero.

2.º Hay una epidemia más en favor de la defensa de la espontaneidad del tífus fever.

3.º Evitando la acumulación humana se previene el tífus. El coeficiente de presión acumulativa, necesario varía según otros coeficientes personales.

4.º El tífus fever se cura con tónicos y ventilación.

Ecos de la insurrección

La factoría de Mar Chica.— Llegada de mercancías.— El Schaldy a Zeluan.— Dinero para el Pretendiente.

La factoría de campamento 6 como quiera llamarse establecida por monsieur Corbú en la Mar Chica, se encuentra desde antaño muy animada.

Los vapores han descargado algunas toneladas de mercancías, principalmente sémolas, harinas, azúcar y madera.

Las operaciones mercantiles se han iniciado y con el fin de atraer compradores, se exponen aquellos productos a más bajo precio que en Melilla. El Pretendiente para dar facilidades al tráfico no establecerá por ahora aduanas.

Las sémolas, azúcar y harinas proceden del Kis, de los depósitos que allí tiene Mr. Say.

Los trabajos para las obras del canal que ha de poner en comunicación el Lago misterioso con el mar, han comenzado también, empleándose en ellas moros de Quebdana y algunas mujeres desceas de ganar un jornal.

Los franceses y el titulado jefe de E. M. del Pretendiente, propalan entre los kabilos la especie de que en breve prohibirá este la entrada de moros en Melilla, para obligarles a salirse de la factoría.

El Schaldy ha marchado a Zeluan con el fin de llevarle el dinero recaudado en las kabilas, que asciende a varios cientos de duros.

El jefe de Mazuzá tiene el temor que atenten contra él sus enemigos

y para evitar otra emboscada como la que puso en peligro su vida, se hace acompañar de una escolta de trescientos ginetes que prestan verdadero servicio de exploración, reconociendo las inmediaciones del camino que ha de recorrer.

Los temores del Schaldy son justificados, pues según parece, los jefes leales han ofrecido crecida suma por su cabeza.

La semana en la Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Floja y desanimada se presentó la especulación en esta semana hasta última hora, que han disminuido aparentemente las impresiones pesimistas.

Por un lado las noticias que se reciben de Rusia son de día en día más graves, señalando de una manera indudable la completa descomposición del imperio de los Czares. En la Bolsa de París ejercen directa y poderosa influencia estos sucesos, y de rechazo el contragolpe debe producir su efecto en todos los centros bursátiles de Europa. En otro sentido nuestro mercado tiene también motivos especiales de orden interior que determinan un lamentable desaliento.

Las denuncias formuladas en el Congreso por el diputado Sr. Soriano, han sido el principal tema de las conversaciones de los bursátiles.

Desde luego es opinión general que el crédito de España debe padecer mucho detrimento.

Con arreglo a las disposiciones legales no pueden poseer papel exterior estampillado los extranjeros. Pero ahora resulta que algunos españoles gozan el privilegio de cobrar sus cupones en oro, mientras la inmensa mayoría de los tenedores de la deuda cobran en plata y con deducción del 20 por ciento. De esta manera los más ricos y favorecidos eluden el precepto constitucional de contribuir en proporción de sus haberes al sostenimiento de las cargas del Estado.

Otra noticia sensacional ha circulado con motivo de un discurso del ministro Sr. Casact, que no olvida sus famosas afecciones a la política hidáulica. Parece que pronto se tratará de emitir un empréstito con destino a obras públicas.

Estas operaciones financieras influyen siempre en la baja de los valores y las circunstancias actuales del

mercado no son las más propicias para resistir tales comodidades.

En Barcelona se teme mucho el incremento de las malas corrientes de París. Hay depresión en los cambios y se realizan ventas considerables.

En general, la liquidación de Diciembre habrá de resultar laboriosa y no exenta de graves peligros, sobre el efecto de otros imprevistos y felices sucesos.

José M. de Arévalo.

Carnet de Modas

De colaboración

Vod, queridas lectoras, como una de mis más suspicaces ó inteligentes colegas parisienses, confirma la opinión que vengo sosteniendo acerca de la influencia que ya empieza á ejercer sobre nuestras toilettes, los gustos del primer Imperio, y por ello juzgá si es ó no conveniente os vayais preparando para adoptar los tales que caracterizan los vestidos de época tan encantadora.

¿Veremos realizarse--dice madame Camille Duguet, que se oculta bajo el pseudónimo de Mme. Carotte--las previsiones de los que presientan una vuelta hacia la moda del imperio? Pues fué bajo el imperio y gracias á la influencia de la emperatriz Josefina, cuando los talles se fijaron definitivamente bajo el seno.

«Durante el periodo que siguió á la Revolución, se veían muy largos, faldas muy amplias y el busto envuelto en esos fichús de numerosos pliegues, cuya exageración los hizo llamar «fichús engañadores».

«Sea lo que quiera, una jóven de las más elegantes acaba de innovar el vestido de talla corta como toilette nupcial. ¡Eso es una verdadera revolución! Pero no todo el mundo se atreve aún á aboridar ese género tan nuevo.

«Para facilitar la transición, llega

el vestido princesa, tan elegante cuando lo lleva una mujer de talla esbelta.

«Actualmente hay una doble corriente bastante curiosa que auna las tendencias, tan diferentes, del primer y del segundo imperio. El talle, redondo y corto, caracterizaba también al segundo periodo, aunque no hubiese ninguna relación en el corte general. El vestido princesa se impone por un corte impecable.

«Alternando con este vestido princesa, vemos también el de volantes que estuvo tan en boga de 1840 á 1870. Tres, seis y aún 18 volantitos, de tafetán, de gasa meteoza, de tul bordado de una cometa, de pliegues de encaje, dan á una falda una distinción irreprochable.

«Este traje es muy gracioso para las muchachas que bajan, y aunque se crea lo contrario, es muy sólido, y con él se puede bailar el boston sin que el tul se chafe. Renovando el volantito de abajo, se podrá poner el vestido muchas veces.»

Ya lo sabéis, queridas lectoras, una aristocrática y elegantísima dama parisiense, no ha dudado en hacerse confeccionar su traje de boda con arreglo á los dibujos del primer imperio: Esto, la verdad, nos parece ir demasiado de prisa, y no creemos que este sea el mejor modo de introducir en nuestras toilettes una reforma tan importante.

Confiamos al traje princesa la misión de facilitar suavemente la vuelta de las modas del primer imperio, por diversas razones muy dignas de nuestra consideración y afecto.

Como apesar de esas tendencias hacia el pasado, nuestros modistos no cesan de ofrecernos creaciones que nada tienen que ver con lo porvenir, nuestro deber es ocuparnos de ellas, y por esta razón vamos á describir un elegantísimo y sencillo traje de paño para señoritas de 18 á 20 años.

El cuerpo es flojo ablusado ligera-

mente y guarnecido con unas pinzas que parece prolongarse á una polonesa que cae con amplitud sobre la falda, que es lisa, hasta su último tercio. Mangas también muy amplias, ancho cinturón de cuero con grandes botones y pequeño sombrero de fieltro que queda oculto en gran parte por un pájaro de fantasía.

«¿Qué sencillez más elegante la de este traje! ¡Juventud, primavera de la vida! ¿de qué bellas creaciones no serás digna?»

Ved, ahora estos dos cuerpos, más recargados de guarniciones pero no menos elegantes y graciosos.

Uno es bolero de paño gris perla, redondo con vueltas, en forma de ángulo, de terciopelo celeste con sencillez bordado de seda.

Mangas abullonadas en vueltas de terciopelo bordado, como las del cuerpo, y una corbata de encaje.

El otro cuerpo es ablusado y con jaretas en lo alto. Guarnécelo un cuello bajo de encaje y la sujeta á la cintura un cinturón de seda. Mangas de globo con vueltas de encaje.

Y nada más por hoy, mis queridas lectoras.

Otilia.

Paris Diciembre de 1905.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono)

No sé quién será el expectro, el alma en pena ó fantasma que há tomado por asalto el túnel de la Alcazaba, y sin ser visto de nadie y sin saberse las causas, se entretiene destruyendo cuantas bombillas se instalan en aquel sitio tan lóbrego y tan tétrico, caramba. Los vecinos de aquel barrio y cuantas personas pasan por el túnel en cuestión, están que hacen la barba, y piden á grandes voces que se remedie la falta. Cruzar de noche aquel túnel con las luces apagadas, es una empresa muy expuesta y bastante temeraria, y es por demás consorrible que dure tanto la chanza y no se atrape al que tiene la culpa de lo que pasa. Hay quien dice que Cupido está mezclado en la danza, y que de noche se sienten en el túnel cosas raras, y risas muy expresivas y palabrejas que escaman. Sea lo que fuere, lector, es lo cierto que se apagan, todas las noches, las luces del túnel de la Alcazaba, y como el sueño implica una gravísima falta y no es justo que la gente se rompa de noche el alma por caminar en tinieblas como por allí se anda, urge que se ponga coto á esa broma tan pesada y que además se procure descubrir á ese fantasma que de noche deja á oscuras el túnel de la Alcazaba.

P. PILLO

LOS DOS HERMANOS

CUENTO

Dos hermanos viajaban juntos; hacia el medio día tendieronse bajo unos árboles del bosque para descansar.

Cuando despertaron vieron cerca de ellos una piedra, en la que se leía esta inscripción:

«Que quien encuentre esta piedra camine por el bosque hacia el Oriente, en su camino hallará un río, que lo atraviese; á la orilla del río verá á la hembra de un oso con sus hijos; que tome aquellos osos y suba la montaña sin volverse. Allí verá una casa y en aquella casa encontrará la dicha.»

Dijo el menor al mayor:

«Vamos juntos; quizá podamos atravesar el río, tomar los osos, llevarlos á aquella casa y encontrar ambos la dicha.»

Replicó el mayor:

«No iré en busca de los osos, ni te aconsejo que lo hagas. En primer lugar, porque no puede saberse de donde procede esta inscripción, que acaso sea una trampa tendida á los viajeros; en se-

gundo, porque es muy posible que la hayamos leído mal y en tercero, aun admitiendo que eso sea la verdad, pasaremos la noche en el bosque, no hallaremos el río y nos extraviaremos. Y aun cuando lo hallásemos, ¿podríamos pasarlo? Quizá sea muy ancho y su corriente rápida. Más, dado que lo pasásemos, ¿será cosa fácil apoderarse de los osos? La madre nos devoraría. Por otra parte, aunque consiguiéramos apoderarnos de los osos, no nos sería posible escapar sin más descanso y escalar después la montaña. Por último, allí no se ve qué clase de dicha es la que se encuentra en aquella casa; quizá sea una dicha de la que nada podemos hacer.»

El otro hermano agregó:

«No opino como tú; sin objeto no se escribió eso en esta piedra, y el sentido de la inscripción está claro y preciso, y no socorre tan gran peligro. Si no vamos, otro descubrirá esta piedra, y hallará esa dicha que se nos ofrece. Por otra parte, lo fácil no es agradable. Y además, yo no quiero pasar por colado.»

Habló el hermano mayor:

«Sabes el proverbio, lo dijo,--aquel proverbio que advierte que quien todo lo quiere todo lo pierde. Más claro aún. Preferible es uno en la mano á ciento en el aire.»

Replicó el menor:

«Y yo he oído decir: Quien tema á la hoja, no tendrá madera. Más claro: bajo una piedra liviana no corre el agua, pero... se me hace hora de partir.»

Marchó el menor; el otro no quiso seguirle.

Un poco más lejos, en el bosque, el menor encontró el río, lo atravesó; y junto á la orilla del otro lado vió á la osa que dormía; cogió los osos y echó á correr, sin detenerse, hacia la montaña.

En cuanto llegó á su cima, una multitud de personas le salió á su encuentro y transportólo á la ciudad, donde se le nombró zar.

Reinó cinco años; al sexto, otro soberano más fuerte que él lo declaró la guerra, conquistó la ciudad y lo expulsó de allí.

Entonces, el hermano menor oró de nuevo y volvió á la casa del mayor.

Esto vivía pacíficamente en el campo, sin riqueza, pero sin escasez.

Ambos hermanos fueron dichosos durante toda su vida.

«Bien ves--dijó al mayor--que yo estaba en lo cierto. Por mi parte he vivido y vivo alterarme, tú aunque soberano, piensas como yo pasaste.»

Respondió el menor:

«No siento que me ocurriese la aventura del bosque; hallarme mal, es cierto, pero tengo que embellecer mi vejez, un corazón lleno de recuerdos, mientras que tú no cuentas con nada.»

LEON TOLSTOY.



NOTICIAS

El «Maria de Molina»

Ayer cumplimentó á S. E. el General Gobernador, el comandante del crucero «Doña Maria de Molina».

Por la tarde marchó este barco para las Chiraminas, desde donde se dirigirá á Alhucemas, Peñon, Ceuta y Algeciras en cuya bahía dará por terminado su crucero.

Funerales

Hoy á las nueve, en la Iglesia Parroquial tendrán lugar solennas funerales por el eterno descanso del alma del Sr. D. Antonio Lopez Mira (q. d. d.).

Con tal motivo reiteramos á la familia nuestro pésame.

El «Gebel Habil»

Procedente de Gibraltar ha fondeado el «Gebel Habil» con carga general y pasaje.

El muelle

Se encuentra abarrotado de mercancías el muelle, especialmente de sacos de harina.

Los comerciantes se preparan para hacer frente á la mayor demanda de este artículo, efecto de la pérdida de la última cosecha.

Sesión

La Junta de Armamento y Defensa, se reunió ayer en el despacho del General Gobernador, asistiendo el General 2.º Jefe, Coronel Sr. Gelpi, Lloó y Ollero y el Teniente Coronel Sr. Alvarez Cabrera.

Junta de Beneficencia

Para mañana á las diez ha sido convocada la Junta Directiva de la Sociedad de Beneficencia.

Mejorado

Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que durante varios días le ha retenido en cama nuestro amigo el Sr. Teniente Coronel D. Antonio Carpiñan.

Muy de veras lo celebramos.

Aviso al público

En el «Bazar de la Union» y «La Estrella Oriental», hasta el día 15 de Enero 1906 se realizan á precios sumamente baratos todas las existencias en buas, abrigos y capas para señoras, mantos de lana, chales y toquillas, trajes de lana para niños, abrigos de hombre y niño é infinidad de artículos de la presente temporada.

Aprovechad la ocasión; solo hasta el día 15 de Enero.

Batatas

Se venden finas al por mayor, hasta mil arrobas, al precio de siete reales arroba, puestas sobre vagón en la estación del ferrocarril.

Para pedidos dirigirse á los señores González Campos y hermanos, Pizarra (Málaga).

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODOBAR

Articulado

Madrid 29, á las 10.

Según las noticias, que daban en los centros oficiales, se supone que hoy se procederá á la reforma de los artículos de la Ley de Presupuestos.

Viaje del Rey

Madrid 29, á las 11

Se ha recibido un despacho participando que don Alfonso ha llegado á Santa Cruz de Mudela.

Según el mismo despacho reinan en toda la región un temporal fortísimo y por esta razón se ha suspendido la cacería anunciada.

Presidente

Madrid 29 á las 11.

En vista del carácter irrevocable con que el señor Montero Rios ha presentado su dimisión del cargo de Presidente de la Conferencia internacional de Algeciras, ha designado para ese puesto al ministro de Estado Duque de Almodóvar del Río.

Lo que dice el Ministro

Madrid 29 á las 12.

Un periodista ha preguntado al Duque de Almodóvar si va á presidir la conferencia sobre Marruecos.

El ministro ha dicho que lo supone así, aunque nada definitivo puede decir todavía.

El Duque se ha lamentado de la dimisión del Sr. Montero Rios.

En cuanto á la fecha de la conferencia ha dicho que tampoco hay nada resuelto en este punto; pero que cree que la reunión tendrá lugar despues de que se verifique la boda de la infanta Maria Teresa.

Reformas retiradas

Madrid 29 á las 17.

La Comisión de Presupuestos en vista del gran número de votos particulares que se formulaban en su seno contra el dictamen, ha retirado la mayoría de las modificaciones propuestas al articulado.

Quedan subsistentes la creación de la Dirección general del Resguardo y la autorización á los Ayuntamientos para que cobren el impuesto sobre los trigos y harinas.

Cacería regia.—Fuerte temporal.

Madrid 29, á las 12.

Ayer apesar de lo en contrario telegrafado, se celebró la cacería regia en Santa Cruz de Mudela.

Durante todo el día reinó fuerte temporal de agua y viento que el Rey soportó sin fatiga.

La cacería resultó animadísima cobrándose numerosas piezas.

Anoche telegrafió don Alfonso á su augusta madre que se encontraba sin novedad.

Hoy se repetirá la cacería, siendo probable que regrese S. M. en tren especial.

Cambios

Paris. 26'40

Londres. 31'68

La Conferencia

Renuncia.—La fecha de la reunión.

Noruega renuncia á enviar delegado que asista á la Conferencia sobre Marruecos, dando su representación al delegado de Inglaterra.

El diario de Londres «El Tiempo» asegura que la conferencia se celebrará del 15 al 17 del próximo mes de Enero y que por fin será Algeciras el lugar de la reunión.

La boda del Rey

Entrevista de los novios.—Preparativos.

Madrid 29 á las 15.

Se dice que el Rey D. Alfonso y su prometida la princesa de Battemberg tendrán una entrevista en Biarritz del 20 al 25 de Enero.

Para dicho acto se han alquilado ya habitaciones que servirán de morada á la futura reina de España hasta el día de la boda.

La emperatriz Eugenia acompañará á la princesa.

El comercio hispano-italiano

Tráfico paralizado.—Nuevo modus vivendi.

Madrid 29 á las 17.

Telegrafían de Roma que la guerra de tarifas ha paralizado por completo el comercio hispano-italiano, con perjuicio para las dos naciones.

El nuevo gabinete, en vista de ello, propondrá el arreglo de un nuevo modus vivendi, entablándolo al objeto negociaciones con el Gobierno español.

De Rusia

Signe la lucha.—Incendios y saqueos.—Regreso de tropas.

Petersburgo.—Las últimas noticias que se reciben de Moscú son de que continua la lucha entre las tropas y los insurrectos.

La pasada noche fué sangrientísima. El pueblo peleó desesperadamente siendo matado por el ejército.

En muchos puntos han estado nuevos incendios.

Las turbas asaltaron durante la madrugada varios palacios, dedicándose al saqueo y asesinando á sus moradores.

Centenares de cadáveres yacen insepultos.

Los revolucionarios reciben refuerzos de los distritos rurales en los que reina espantosa anarquía.

Han llegado á Petersburgo muchos trenes de soldados procedentes de la Manchuria.

El estado de estas tropas es de completa indisciplina y muchos soldados se adhieren á la revolución.

Aumenta el número de rusos que rebasan la frontera huyendo de la revolución que toma nuevos bríos.

La Ibérica



Z A P A T E R Í A

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigos para caballeros señoras y niños, gran surtido en franelas y pañetes, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, cubre corsos, mantones novedad chales de punto en lana y seda pañuelos medias calcetines, perfumería, cristalería y mil artículos y objetos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1892. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confía en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches.—On parle français.

Fonda «La Africana»

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.

Servicio á domicilio y á la carta

Mil pesetas

al que presente cap-sulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

TIPOGRAFÍA

DE

El Telegrama del Rif

En los talleres de esta imprenta se reciben anuncios y suscripciones para este periódico, así como encargos tipográficos todos los días laborables.

Dé 8 de la mañana á 12 de la noche

Prontitud, esmero y economía, en todos los trabajos
Del e de la Iglesia, núm. 2

La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 1
Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Este hereditario establecimiento ha sido ampliado, aumentándose su dependencia para el mejor servicio del público.

Se han recibido grandes existencias de todas clases de artículos consistentes en dulces, chacinera ó helinidad de otros propios para Navidades y Pascuas de Reyes. Precios módicos, calidades inmejorables.

Se regala á los clientes preciosas tarjetas postales, tipos capricho y letras; última novedad.

J. MONTES É HIJO

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos pasado á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el Imperio desde el siglo 18 hasta el año 1845.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50.
Para los no suscriptores 2'00.

Peso Fotografo



Tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que se ha trasladado á la casa que ocupa el establecimiento de tejidos del Sr. Irigoyen, próximo á la fábrica de luz eléctrica ó Iglesia en construcción.

GALERÍA COMPLETAMENTE INDEPENDIENTE

ÚLTIMOS PROCEDIMIENTOS

TRABAJOS ARTÍSTICOS

Venta de toda clase de productos fotográficos de las marcas más acreditadas.

PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

PESO, FOTÓGRAFO

Casa del Sr. Irigoyen, al lado de la iglesia en construcción.

FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RUIZ Y FERNANDEZ EN COMP.^ª—MELILLA

Domicilio: Paseo del Gral. Hernandez

Despacho: Iglesia, 11. bajo, derecha

Esta casa no ha omitido gasto por montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo.

SEDAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas perifericas, fatidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliglicerosulfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios esco, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thioscolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarrros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Guerrero), 17, Madrid, En Barcelona, Giguat, 6.

SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Iobér

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONOE en Infantería.

SE ADMITEN INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Enero saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melol.—San Miguel, 26.

SERVICIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 8 de Enero saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yacht á vapor

Lusitania

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.^ª